

ORGANIZAN



COLABORAN



Jornada TICapacidad

Discapacidad Intelectual y TICs:
Un Binomio a Explorar



TICapacidad 

TICapacidad 

catedratelefonica.ulpgc.es/blog/ticapacidad 

La Jornada TICapacidad... Es la primera jornada que se realiza en nuestro entorno sobre Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TICs) y la Discapacidad Intelectual (DcI). Su principal objetivo es mostrar las altas capacidades que presenta este binomio a explorar.

Es una jornada integradora de todos los actores que conforman el binomio TICs y DcI, que cobra sentido cuando todos ellos actúan en sincronía. En esta edición el eje central son las Personas con Discapacidad Intelectual (PDcI), las cuales necesitan de los innovadores y emprendedores tecnológicos, a los que también va dirigida esta jornada.

TICapacidad es un proyecto socio-tecnológico que trata, en esencia, de las PDcI y las TICs. Concretamente, de la inclusión social, el empoderamiento y la mejora de la calidad de vida de las PDcI a través de las TICs. Es pues un proyecto que pretende paliar la "Brecha Digital".

En TICapacidad la preponderancia está en la persona y no en la tecnología. Es decir, nuestro propósito último no es el desarrollo tecnológico en sí, sino el desarrollo personal y social del sector poblacional de las PDcI, que tienen importante presencia en nuestra Sociedad de la Información y el Conocimiento (SI), donde las TICs constituyen casi un elemento básico. Nos centramos, pues, en un aspecto que cada vez se tiene en mayor consideración en la discapacidad intelectual, la competencia social (Tamarit, 2005).

Este propósito lo materializa el Proyecto a través de dos grandes objetivos:

1. Acción de Alfabetización Digital 2.0. Diseño, desarrollo e impartición de un programa estratégico de capacitación tecnológica para la accesibilidad social, tecnológica y la inserción laboral de personas con discapacidad intelectual.
2. Estudio de necesidades y carencias de las personas con discapacidad intelectual. Análisis de aplicaciones/dispositivos tecnológicos como posibles soluciones.

Esta es, tanto por su contenido como por su alcance, una propuesta que generará un importante impacto social, tecnológico y socioeconómico, ya que podrá ser el generador de actividad de I+D+i, y de un ambicioso nicho de negocio tecnológico, posibilitando a su vez la gestación de empresas de base tecnológica en este sector, Tecnología para la Discapacidad.

11:00 Apertura de la Jornada: Director de Política Informática de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria.
Director de la Escuela de Ingeniería Informática de la ULPGC.
Investigadora Responsable del Proyecto TICapacidad (ULPGC).

11:15 Importancia de las TICs en La Discapacidad Intelectual
D. Oscar Muñoz. Coordinador de Programas. FEAPS Canarias

11:30 Proyecto TICapacidad.
Prof. Dra. Carmen Paz Suárez Araujo. Catedrática de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial, ULPGC.
Investigadora Responsable del Proyecto TICapacidad

11:45 Experiencia de participantes en TICapacidad. APROSU y ADEPSI

12:00 Observatorio de Accesibilidad del Cabildo de Gran Canaria

12:15 Intervención de las Asociaciones y Público Asistente

12:30 Entrega de Diplomas a los participantes en los Talleres de Alfabetización Digital de TICapacidad

12:45 Clausura de la Jornada